

EIN EVENT-GARTEN

FÜR UNSER NEUES STADTZENTRUM

VERGANGENHEIT
KÜSST ZUKUNFT



Mitten in Flöha entsteht in einem der **ältesten Industriedenkmäler Sachsens**, der Alten Baumwolle, gerade ein neues Stadtzentrum. Von 1809 an war die Baumwollspinnerei 185 Jahre lang **der größte Arbeitgeber der Region**, künftig wird sie die **neue Mitte** einer Stadt sein, die bisher kein Stadtzentrum hatte, weil sie aus vier Dörfern zusammengewachsen ist. Eine besondere Rolle kommt dabei dem **historischen und denkmalgeschützten Park** zu, der unmittelbar an das neue Zentrum angrenzt. Er wurde einst von Ernst Stephan Clauß, dem erfolgreichsten Geschäftsführer der Baumwollspinnerei, angelegt und enthält Gehölze aus den Ursprungsländern der Baumwolle, die hier verarbeitet wurde. Seitdem ist der zentral gelegene Park nicht nur **grüne Oase zur Erholung**, sondern war auch immer wieder ein **beliebter Veranstaltungsort** – vom Firmenjubiläum bis zum Textilarbeiterfest.

WIE DIE IDEE
ENTSTAND

Das Wettbewerbsprojekt ist aus dem **Ideenwettbewerb „Unser Marktplatz“** hervorgegangen, bei dem die Menschen in Flöha aufgerufen waren, ihre Vorschläge und Nutzungsideen für den künftigen Marktplatz des neuen Stadtzentrums einzureichen. Eine große Vielfalt an detailreich und liebevoll gestalteten Entwürfen ging im Rathaus ein, wobei auffallend war, dass sich viele Menschen eine **Bühne oder Tribüne für Veranstaltungen im Herzen der neuen Stadtmitte** wünschten. Dies wäre direkt in der Alten Baumwolle zwar nicht möglich, da die Lärmschutzbedürfnisse aller aktuellen und künftigen Nutzer des neuen Zentrums – insbesondere der künftigen Anwohner – ausreichend zu berücksichtigen sind. Es entstand daraus aber die Idee, eine alte Bühne im Baumwollpark **aus dem Dornröschenschlaf zu wecken** ...



DAS PROJEKT



Wo heute nur noch Steine an die einstige Naturbühne im Baumwollpark erinnern, soll künftig wieder vielfältiges kulturelles Leben stattfinden. Anknüpfend an die Tradition früherer Aufführungen und Veranstaltungen, wie zum Beispiel die Textilarbeiterfeste zu DDR-Zeiten, soll die Bühne künftig mit vielfältigen Freizeitangeboten maßgeblich zur Belebung des neuen Stadtzentrums beitragen – nur wenige Gehminuten vom Marktplatz entfernt.

Vor allem Veranstaltungen wie kleine Konzerte, Lesungen, Filme und Theaterstücke sollen hier künftig regelmäßig zum Verweilen und Genießen einladen. Dabei werden regionale Vereine, Künstler, Kitas, Schulen und viele weitere Partner mit Interesse an bürgerschaftlichem Engagement einbezogen. Auch sportliche und (heil-)medizinische Angebote sind denkbar. Um all das zu ermöglichen, ist die Sanierung und Rekonstruktion der Bühne aus Naturstein erforderlich, zudem müssen notwendige Medienanschlüsse hergestellt werden. Einen Vorgeschmack auf das, was künftig möglich sein könnte, hat ein Flöhaer Verein bereits in diesem Jahr mit dem „Parkpicknick“ gegeben. Das Fest mit musikalischer Umrahmung und Workshops soll jährlich wiederholt werden und dabei weiter wachsen.

Baumwollpark und Marktplatz sollen künftig sowohl räumlich durch Verbindungswege als auch inhaltlich vielfältig miteinander verknüpft werden mit dem Ziel, die Erlebnis- und Aufenthaltsqualität des gesamten neuen Stadtzentrums zu steigern. Die Reaktivierung der Naturbühne im Park ist dabei ein erster Baustein zur Gestaltung und Belebung des Freiraumes in der künftigen Stadtmitte.